



---

## Trabajos en beneficio de la comunidad: ¿cuál es el papel del Servicio de Gestión de Penas y Medidas Alternativas?

### I. INTRODUCCIÓN

Esta monografía tiene por objeto desgranar el papel primordial que asume el Servicio de Gestión de Penas y Medidas Alternativas en el cumplimiento de la pena de trabajos en beneficio de la comunidad, cometido para el que se vale del plan de ejecución, utensilio esencial y de carácter práctico que disciplina el camino de realización de los trabajos, concretando tareas, lugar, calendario y horario de los servicios a prestar por el penado.

En primer lugar, para entender los parámetros de actuación del SGPMA, se hará una sucinta referencia a la pena de trabajos en beneficio de la comunidad. Sentada esa mínima base y citada la normativa aplicable, se pasará a analizar la amplia intervención que el SGPMA desarrolla en la determinación y fiscalización de los trabajos, con detenimiento en la participación activa que en la confección del plan tiene el penado.

Seguidamente, se indicarán las incidencias previstas por el Código Penal que, consideradas como relevantes, deben comunicars ...